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第８例会 第２６４０回 １０月１４日（木） 

[  ロータリーの友読みどころ紹介   ] 

[  卓 話  （株）イワコー 岩沢努様  ] 

 

〇点 鐘  横田会長 

 

（横田康介 会長） 

●会長の時間  横田康介会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

満ち欠けによる月の名前・呼び名・呼び方 
現代の暦は太陽の動きにもとづいていますが、それまでは月の満ち欠けによる暦でした。月を目安に時を

知り、月明りを頼りに暮らすなど、月は生活の礎だったのです。月の満ち欠けによる名前には、その想い

が色濃くあらわれています。現代の暦は太陽の動きにもとづいていますが、それまでは月の満ち欠けによ

る暦でした。月を目安に時を知り、月明りを頼りに暮らすなど、月は生活の礎だったのです。 

月の満ち欠けによる名前には、その想いが色濃くあらわれています。 

●点 鐘 横田康介 会長 

●ロータリーソング/「我らの生業」、「四つのテスト」唱和 

●会長の時間                横田康介会長 

●幹 事 報 告                 大谷純一幹事 

●委員会報告 健康管理・ゴルフ委員  蔭山好信委員長         

●ロータリーの友読みどころ紹介 

●卓 話 （株）イワコー          岩沢 努 社長 

●謝 辞                   横田康介会長 

●出席状況・ニコニコ報告        渡辺久記会員 

●点 鐘                         横田康介会長 
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例えば……月齢 15日目の十五夜（満月）は、日没とともに東の空に昇り、明け方には西の空に沈みま

すが、これ以降は月の出がおよそ 50分ずつ遅くなっていきます。16日目は、月が出てくるのをいざよう

（ためらっている）ようだとして、「十六夜」と書いて「いざよい」と読みます。17日目は、さらに遅い

ので、まだかまだかと立って待つ「立待月」、18日目は、待ちくたびれて座ってしまうので「居待月」。

19日目は、もう床に入って待つから「寝待月」。20日目は、夜も更ける頃なので「更待月」。そして、

26日目には夜明け（有明）の空に昇るから「有明月」。このほかにも、さまざまな名前がついています。 

主な月齢と月の名前・呼び名・呼び方 
 

 

   

1日目 

新月、朔（さく） 
2日目 

二日月 
3日目 

三日月、眉月 

   

7日目 

上弦の月、弓張り月、半月 

13日目 

十三夜 
14日目 

小望月（こもちづき） 

   

15日目 

十五夜、満月、望月 
16日目 

十六夜（いざよい） 
17日目 

立待月（たちまちづき） 

   

18日目 

居待月（いまちづき） 
19日目 

寝待月（ねまちづき）、 

臥待月（ふしまちづき） 

20日目 

更待月（ふけまちづき） 
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今年の９月は、お彼岸中に敬老の日が在り・中秋の名月を迎えました。10月 18日は十三夜です。 

昔から秋のお月見は十五夜と十三夜を愛でて愉しみました。 

そこには、農作業と深い関りがあり十五夜の時期には、さつま芋・里芋の収穫の時期となり芋名月と呼ば

れました。豊穣を願い祈りました。十三夜の時期には豆・栗の収穫時期で栗名月と呼ばれました。作物の

豊作に感謝します。 

月は新月から始まり、満月となり日毎に欠けながらまた新月になります。 

古来より、暦は月を基準とした旧暦を使っていました。月の周期は 29・5日。どうしても季節とのずれを

起こします。太陽を基準にすれば良い事を理解していたのに、月の暦に拘りました。 

「魅せられて」と言う言葉が在ります。“不思議な力に、引き付けられる”ことです。真に月の姿は魅力

的です。人間は古来より月の魔力に魅せられ続けて居るのかも知れません。 

十三夜は 10月 28日（月曜日）。午後 4時 11分に東の空に昇ります。そして 8時から 10時頃、南の空

にくっきりと輝きます。午前 3時 7分に西の彼方に沈みます。 

1969年アメリカによるアポロ計画、アポロ 11号が月面着陸に成功して月の姿が現実のものとなりまし

た。 

かぐや姫が住み、兎がペッタンペッタン餅つきをしていることを描いていたいですね。 

 

   

23日目 

二十三夜、下弦の月、 

下の弓張り 

26日目 

下弦後の三日月、 

有明の月 

30日目 

三十日月（みそかづき） 

  

 

大谷純一幹事 

 

 

○ 【 幹 事 報 告】                                    
皆さん こんにちは！幹事報告を行います。 

まず来週の例会予定は、次のとおりです。 

➢ １０月２１日（木）は、音楽・読書委員会 担当例会で美味しいチーズが頂け

2 る会長肝いりの例会になります。 

先日、テレビの健康番組でやっていましたが、チーズは高齢者にとって 

救世主的な健康効果があるらしいです。認知症や高血圧、筋肉の老化、

糖尿病といった予防、そして脂肪燃焼を促進するためダイエットも期待で 

きるといった、素晴らしい食材のようです。 

是非ともお楽しみに参加頂きたいと思います。 

➢ 同じ１０月２１日の例会内に於いて、城中 RC とのリモートによる調印式も 

予定されております。非常にタイトな時間割になっていますので、進行に 

注意を払って進めたいと思います。 

➢ １０月２８日（木）桑名北 RC をお招きしての夜間例会ですが、休会とさせて

頂くこととなりましたのでご承知おきください。 

 

以上です。ありがとうございました。 
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〇卓 話 【 イワコー問屋頼みから自立への道 】                                     

 

株式会社イワコー 

代表取締役社長 岩沢 努 様 

株式会社イワコーは埼玉県八潮市にある会社です。 

八潮市は人口 92,000 人のまちで、草加市と三郷市の隣に位置します。 

交通の便が良く、秋葉原 TX の開通により秋葉原へはすぐに行けます。 

また、葛飾区亀有もバスで 20 分ほどで行くことができます。 

そのような場所にあるプラスティック文具（鉛筆キャップ、定規、おもし

ろ消しゴム）を企画、製造販売している会社です。 

設立は 1978 年で、現在は 2 社の会社となっています。 

株式会社イワコーと海外へ販売するための会社です。 

国内の主な販売先は東急ハンズ、文具店、雑貨屋、空港売店、高速道路サ

ービスエリア売店などです。 

私は 2 代目の社長ですが、会社に入る前に海外を見たいと思い、大学を

卒業後 1 年ほどバイトをし、その時に貯めたお金で 1 年間アジアを中心

に旅をさせて貰ってから会社に入社しました。 

私が会社に入った 1995 年頃は創業者の父と、叔父など社員数 10 名、年商 3 億ほどの会社でした。当時は

問屋販売が主で、商談に行っても、また「面白消しゴムか…、他はないの？」といった感じで、新工場が稼

働してもなかなか売り上げが伸びず、低迷していました。 

そこで、2003 年頃から徐々にインターネット販売を試みました。インターネット販売では、最初はひと

月で 2 千円ほどの売上でしたが、ある時 2 万円も買ってくれるお客様があり、どんな方で、どんな商売され

てるのか話を聞いてみたいと連絡を取りました。すると、商売されているわけではなく、歯科医師の方でし

た。歯医者で幼児向けのノベルティーとして使っていることが分かり、これは新たな売り先として見込め

るのではないかと全国約 80,000 軒の歯医者さんへ DM を送ってみたところ、大当たりとなり問い合わせの

連絡が止まないほどの反響を得ることができました。 

2008 年から 2009 年頃には、アメリカで「おもしろ消しゴム」がブームとなって売り上げは大きく伸び、

年商も 10 億円ほどになっていました。海外で「おもしろ消しゴムはパズルイレイサー」と呼ばれています。 

このアメリカでのブームがヒントになり、海外にも販路があると思い、急遽、2009 年アメリカの展示会

を視察しました。その展示会の規模は小さかったことから、もっと大きな展示会を調べるとドイツでの展

示会があることを知り、2010 年にドイツ展示会に出展することにしました。 

ドイツでの展示会出展は大盛況で、その年はヨーロッパからの代理店をしたいという問い合わせが多く、

注文は劇的に伸び年商も 12 億から 14 億となっていました。 

 しかし、翌年 2012 年には中国のコピー商品が多く出回ったことと、日本の原発事故などから、ヨーロッ

パのお客の多くは離れていき、売上は減少してしまいます。この年は私が社長になった年でもあります。 

 2014 年以降、日本へ観光で来る海外からの人は年々増加傾向となり、国土交通省主催の「VISIT  

JAPAN CAMPAIGN」で 2008 年金賞、2012 年銅賞を受賞した「おもしろ消しゴム」は国内観光地各地

でお土産としての需要が高まり、売上も伸びていき、年商も 14 億ほどに戻っていきました。インバウンド

需要と並行して海外展示会にも積極的に出店をすることで、今では 15 か国に「おもしろ消しゴム」を輸出

するようになりました。 

 2020 年以降はコロナ感染症の影響で、インバウンド需要が激減し、13 年前の売上に後戻りしている厳し

い状況です。厳しいと言ってはいられないので、今後国内での販路を新たに考えながらチャレンジしてい

きたいと考えています。                        （文提供：小池俊輔会員） 
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〇ロータリーの友読みどころ紹介    金子幸弘会員                                

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

横書き P１１ 「よねやま」を知ろう！ 

１０月は米山月間ということで特集を組まれています。 

１９５２年東京ロータリークラブが発表した「米山基金」は海外から優秀な学生を

日本に招き、勉学を支援する奨学事業でした。その背景には、二度と戦争の悲

劇を繰り返さないために、「平和日本」を世界に伝え、国際親善と世界平和に寄

与したいという強い願望がありました。 

Ｐ１３ 特別寄稿として 

２３年前に米山奨学生として日本に留学されたキム・イクスさんですが信州大学
でナノファイバーの研究の第一人者となられました。振り返ると米山留学生にな

ったことで「人の大切さや思いやり、そして奉仕の心を学んだ」と語っています。 

横書き P１８ ロータリー学友に聞きました 

その中でも元国際親善留学生の言葉に「奨学生としてお世話になった国内外のロータリアンは職業を問わずフット

ワークが軽く、実に楽しそうに、仲間と共に奉仕や親善を気負わずやっていた。」 

いつか、あんな大人になりたいと思った。十分大人になった今、たまにあんなふうになっているかな？と思える時間

がある。 

横書き P４５ 世界ポリオデー 

１０月２４日：トレインジャックプロジェクが１０月１８日から２４日の１週間、東京、千葉、埼玉、神奈川を走る電車、

京浜東北、根岸線、埼京線で電車内の中刷り広告でトレインジャックをするそうです。高崎線はトレインジャックされ

るかどうかはわかりませんが！ 

縦書きＰ9 この人を訪ねて 

前橋ロータリークラブの 遠山 昌子さんですが「カリカリ梅」を製造している。 

漬物メーカーの「赤城フーズ株式会社」の６代目社長さんです。 

元タカラジェンヌという経歴の持ち主で宝塚歌劇団で活躍中にカリカリ梅を開発した祖父が病に倒れ後継者がいな

い状態のため、２５歳の時急遽会社に入ったそうです。まったく畑違いで経営の事もわからず産業能率大学の通信

制で経営学を仕事をしながら学ぶという努力家でもあります。 

今では宝塚の劇場で「梅ジェンヌ」という名前でカリカリ梅を販売するまでになったという事です。 

縦書き P14 柳壇から 

⚫ いつのまにか 顔の半分 マスク焼け  （ 埼玉・所沢西 大原律子様 ） 

 

やっとコロナが落ち着いてきましたが早くマスクなしに外出できることを祈るばかりです。 

 

〇【 謝 辞 】   横田康介会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

急に寒くなりました。体調管理に気を付けましょう 
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〇【 出席状況 】  渡辺正則会員                                       
 

 

      渡辺久記会員 

 

【にこにこ報告】  5,000円 

⚫ 岩沢様卓話有難うございます。        横田康介会長   

⚫ イワコー社長岩沢様今日は卓話有難うございます。  大谷純一幹事 

⚫ 岩沢様卓話有難うございます。        小松和弘会員  

 

【出席報告】 

本日の出席報告は、リモートを含み全員で２９名でした。 

出席率は４９．２％です。 

 

 〇【 本日の司会 】  松本和文会員                                       

 
司会をご苦労様でした。 

 

 

来週は、チーズを食べれるようです？ 

多くの会員の出席をお願いします。   

 

    

○点鐘 横田康介 会長       

 

-------------------------------------------------------------------------------- 

 

        

 

 

 

次回は、10月 21日（木） 12：30-13：30 熊谷ガーデンパレスにて 

チーズ王国の久田早苗様から【チーズの楽しさ】についてお話を頂きます。  

 

 
久田早苗様 


